
 

 

 
 
 
 
 
 
 

UN CHOC AU MOMENT DU DÉCÈS 
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 
A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm. 

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 
Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Shaykh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Shaykh Muḥammad Nāẓim al-
Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 

 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm: 

كلُ ِهَاَّالْْمُُورََِّّفِيَّعَاقِبَتِناََّأحَْسِنََّّْاللَّهُمََّّ  

"Ô Allah ! Accorde-nous une bonne fin dans toutes nos affaires" [Hadith]. Nous demandons 
que notre fin soit bonne dans chaque acte. Puissions-nous avoir une bonne fin, surtout lorsque 

nous quittons ce monde, car c'est là que se trouve la plus grande épreuve. On dit que le plus grand 
choc est là. Le plus grand choc pour les gens est le moment où ils quittent ce monde. 

C'est quelque chose que notre Saint Prophète صلى الله عليه وسلم et tous les Prophètes nous ont appris. Shukr à 
Allah جل جلاله, les Mu'mins y croit. Nous y croyons, Shukr à Allah جل جلاله. Pour ceux qui ne croient pas, c'est un 

choc encore plus grand car ils disent qu'il n'y a rien. Ils disent : " Je fais tout selon mon propre 
esprit. Je ne crois en personne. Je ne crois rien de ce qu'on me dit. Je n'accepte pas ce que l'on me 

dit. Je vis de cette façon. Je vais mourir, et ce sera fini". Non, il n'y a rien de tel. 
Nous demandons qu'Allah 'Azza wa-Jalla nous donne une bonne connaissance. Il y a beaucoup de 

choses dans la connaissance du monde qui montrent et prouvent l'existence de l'Akhirah. Nos gens 
étudient en vain. Ils étudient uniquement pour obtenir un diplôme. Et ils ne se soucient pas du 

reste, sauf pour obtenir un emploi.  
Il y a maintenant une tendance à ne pas embaucher ceux qui n'ont pas de diplôme universitaire. 

Même si ceux qui n'ont pas de diplôme sont mille fois plus qualifiés que ceux qui ont fait des 
études, ils ne les embauchent toujours pas. Nous avons dépassé cela. En Europe et en Amérique, 
qu'ils prennent en exemple en n'obtenant que des diplômes, ils engagent les gens plus pour leurs 

compétences que pour leur diplôme. Ils ne regardent pas les diplômes. Mais notre peuple n'est pas 
comme ça.  

Ce n'est pas une question importante. Ce qui est important, c'est ce que font ces gens qui ont des 
diplômes en Europe et en Amérique ? Ils s'occupent de travaux inutiles. Comme quoi ? - Notre 

peuple ne s'occupe pas de ce travail inutile. 90% de nos gens instruits n'acceptent pas la religion et 
ne l'aiment pas. Alors que les Européens et les Américains s'occupent de choses étranges. Quel 

genre de choses ?  
 
 

 

 



 

 

 

 

 

 
 
 

Notre Saint Prophète dit que lorsqu'une personne meurt, son âme sort, mais une partie reste dans 
son corps. Elle peut entendre. Elle entend et sait qui va et vient, qui pleure. Mais elle ne peut rien 

faire. De plus, quand on lave le corps, elle dit que l'eau est trop chaude. Si elle est froide, il se 
refroidit. Il y a même ça. 

Pourquoi racontons-nous cela ? Comme nous l'avons dit, même ces gens qui ont obtenu leur 
diplôme dans le monde du Kufr que nous détestons, ont examiné le moment de la mort en utilisant 

certains outils électroniques. Ils ont enregistré le moment exact de la mort grâce aux ondes 
cérébrales. Cela montre toute l'activité du cerveau à ce moment-là. Et un très grand choc se 

produit alors, faisant monter et descendre des lignes. Tout en allant tout droit, elles atteignent le 
point le plus haut à ce moment-là. C'est là qu'il apparaît. Ensuite, elle continue aussi, mais revient à 

son ancien état. 
On dit que l'homme subit un très grand choc en quittant ce monde. Il n'est pas choqué sans raison. 

En particulier, c'est un choc pour ceux qui ne croient pas. Ils entrent dans un état dont ils ne 
peuvent revenir. Les choses qu'ils ont faites dans ce monde peuvent les aider ou non. 

Allah 'Azza wa-Jalla donne des preuves physiques aux gens pour montrer qu'il y a l'Akhirah. Il y a 
une vie après ce monde. Les gens doivent savoir cela. Parce que comme nous l'avons dit, ceux qui 

étudient ici changent d'avis avant et disent qu'il n'y a rien. Alors qu'après ce choc, ça continue 
quand même. Qu'Allah nous protège. Qu'on ne soit pas choqué. Qu'Allah جل جلاله ne nous laisse pas 

perdre notre Iman. Qu'IL donne de la force à notre Iman. Qu'IL جل جلاله donne des conseils aux gens. Et 
que ceux qui étudient le fassent afin de connaître Allah جل جلاله insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 

 
Mawlana Sheikh Muhammad Adil ar-Rabbani 

07 Septembre 2022/ 11 Safar 1444 
Prière de Fajr, Akbaba Dergah 
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